

おはようございます



J Aながの 小布施支所 共済課
スマイルサポーター 大草 貴弘

窓口業務を担当しております。組合員・ご利用者さまと接する中で、万が一の事が起きた際に、共済に加入していて良かったと思っていただけるよう、日頃よりさまざまな保障をご案内させていただいております。建物の被害や交通事故が多い季節です。共済の加入内容についてご不安、ご不明な点がございましたら、お気軽に窓口へご相談ください。

健 康 Q & A

アトピー性皮膚炎の新しい治療薬

Q アトピー性皮膚炎の新しい治療について教えてください。(40代、女性)

A 最近、アトピー性皮膚炎に対する新しい治療薬が提供されるようになっていることを存じの患者さんも多いでしょう。新しい塗り薬や飲み薬のほか、注射剤も2剤になりました。

塗り薬については、デルゴシチニブやジファミラストという、従来のステロイド剤とは異なる、新しいターゲットの薬が2種類使えるようになりました。ステロイド以外の塗り薬は、タクロリムスを加えて3種類になったことになります。

デルゴシチニブについては、塗る面積を全身の30%以下に抑えることが求められていますので、やみくもに全身に塗り広げることはできません。他の薬と組み合わせて、必要な場所に上手に使うようにする必要があります。ジファミラストはそのような制限がありませんが、効果はゆっくり現れる傾向があります。最初は他のステロイド剤など炎症を抑える塗り薬の力を借りながら、効果が出てくるのを待つことが大事です。

飲み薬もコレクチムと同じ仕組みの飲み薬が3種類出ています。効果は高く速やかな改善が期待できます。ですが、帯状疱疹をはじめとした感染症などに注意が必要とされています。高額な自己負担も気になるところです。

注射剤は、今まで使えたデュピルマブのほか、インターロイキン31というサイトカインを抑える薬であるネモリズマブが使えるようになりました。効果はデュピルマブとネモリズマブでは異なっており、ネモリズマブはアトピー性皮膚炎によるかゆみを対象として治療します。自己負担はどちらも高額です。

新しい治療薬が登場したこと、今まで十分なコントロールができにくかった患者さんでも高い効果を得ることができます。費用の問題はあるにせよ、人生を変えるほどの治療効果が得られる可能性もあります。アトピー性皮膚炎の治療でお悩みの方は、ぜひお近くの皮膚科でご相談ください。

(JA長野厚生連長野松代総合病院
皮膚科部長 瀧澤好廣)

SUSTAINABLE
DEVELOPMENT
GOALS

持続可能な地域社会へ
JAは取り組んでいます

- 3 すべての人に健康と福祉を
- 9 産業と技術革新の基盤をつくろう
- 11 住み続けられるまちづくりを
- 17 パートナーシップで目標を達成しよう



佐久医療センターで行った胃がん手術の様子。患者は4本のロボットアームを備えたカート(ペイシェントカート)に載って手術を受ける(同センター提供)

[ダビンチ] アメリカのインテュイティブ・サーチカル社が手掛ける内視鏡手術支援ロボットシステム。1999年に発売されると翌2000年には、アメリカ食品医薬品局(FDA)が認可。従来の開腹や腹腔鏡による手術では、出血や術後の失禁など機能障害が問題となっていた前立腺がんの摘出手術に使われ、標準手術の地位を確立。



医師ら手応え

「ダビンチ」が普及する時期は、同じように患者への負担が少ない内視鏡手術が盛んになる時期とも重なりました。遠藤部長自身は「内視鏡の技術を磨くことで、高価な上に適用範囲が限られるロボットを導入する必要はないのではないか」と打ち明けます。一方で「導入しないと技術進歩に置いていかれるのではないか」という懸念もありました」と語ります。実際に手掛けてどうだったのでしょうか。

「消化器系の医師も指摘していますが、確かに優れています。今までの鏡視下より道具が適確に動くので手術がやりやすい」と遠藤部長。「鏡視下手術でも難しくない例

手術支援ロボット「ダビンチ」

県厚生連初、佐久医療センターに

ダビンチは、通常の内視鏡手術で、執刀医が直接操作する内視鏡やメス、鉗子といった手術道具をロボットアームの動きに置き換へ、手術を実現する支援システムです。医師は「コンソール」と呼ばれる操

縦席に座り、手術部位の映像を見ながらメスや鉗子が付いたアームを遠隔操作します。手の動きを機械に置き換えることで、手ぶれを抑えた上、精密な動きが人間の手以上の可動域で可能になりました。

1990年代にアメリカで開発され、日本には2000年代、先端医療としていくつかの大学病院に導入されました。12年に前立腺がんの摘出に保険適用となり、16年には

佐久総合病院でも建て替え、再構築で新たに佐久医療センターができた14年当時から泌尿器科を中心に導入を

求める声があり、導入に備えて、従来より1・5倍ほど広

機器の導入により、「若手の専攻医をはじめ、医師を集めやすくすることで、病院の実力を高め、地域の患者さんのメリットにつなげたい」と遠藤部長は期待を込めます。

内視鏡手術支援ロボット「ダビンチ」が昨年5月、佐久総合病院佐久医療センターに導入されました。長野県厚生連の病院では初めて、県内では6施設目でした。導入プロジェクトのリーダーを務めた遠藤秀紀・同センター診療部長(呼吸器外科)に聞きました。

詳細で立体的な画像と併せて、出血など患者の負担が少ない手術ができる、とされて

います。東信地方で唯一

同時に、将来性のある先進機器の導入により、「若手の専攻医をはじめ、医師を集めやすくすることで、病院の実力を高め、地域の患者さんのメリットにつなげたい」と遠藤部長は期待を伝えています。これまで地域の導入施設に頼ってきた前立腺がんの患者にとって朗報でした。

い手術室を確保してあったたうです。今回の導入で長年の念願がかなった形です。東信地方では初導入になつたため、これまで地域の導入施設に頼ってきた前立腺がんの患者にとって朗報でした。



遠藤秀紀診療部長

患者の負担軽減期待

プロジェクトリーダーに聞く

から使っていますが、むしろ難しい例の方が向いているのかかもしれない、と思っています。それでも、シミュレーション機能を備えているため、実際の手術以外でも習熟度を高められる手助けになっています。

費用面で課題も



食と農で地域に笑顔をつくります
次代につなげる農業・組織・経営基盤の確立

高い効果の可能性

高額なので上手に使いたい

お

お知らせボード

★7日にJA長野県農政セミナー
オンラインで一般公開

ロシアのウクライナ侵攻から間もなく1年。食料供給をはじめとした世界のせい弱性が改めて明らかになりました。JA長野中央会とJA長野県農政対策会議は7日(火)午後1時半~4時15分、柴田明夫(㈱資源・食糧問題研究所代表)を講師に迎え、長野市内でJA長野県農政セミナーを開催、持続可能な農業・農村の実現に向けて考えます。一般向けにオンライン公開します。受講無料。希望者は右のQRコードから視聴を。TEL 026-236-2030



問い合わせ先: JA長野中央会 営農農政部

TEL 026-0826 長野市北石堂町1177-3

TEL 026-236-2030 FAX 026-236-2008

<https://www.ijian.or.jp/>



いいJAん!

信州



長野県のおいしい食べ方
公式Twitter